

II- 2755 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen  
des Nationalrates XVII. Gesetzgebungsperiode

BUNDESMINISTERIUM FÜR  
WISSENSCHAFT UND FORSCHUNG

GZ 10.001/95-Parl/87

Wien, 21. Dezember 1987

Parlamentsdirektion

Parlament  
1017 Wien

1143 IAB  
1987 -12- 23  
zu 1170 J

Die schriftlich parlamentarische Anfrage Nr. 1170/J-NR/87, betreffend Stromerzeugung durch Blockheizkraftwerke, die die Abg. Freda Blau-Meissner und Genossen am 4. November 1987 an mich richteten, beehre ich mich wie folgt zu beantworten:

Der Endbericht der Studie "Der mögliche Stellenwert von Blockheizkraftwerken in einer zukünftigen Wärmeversorgungsstruktur" wurden an interessierte Personengruppen wie z.B. die Wirtschaft, das Bundesministerium für wirtschaftliche Angelegenheiten - Sektion Energie, das Institut für Energie-wirtschaft der Technischen Universität Wien und andere interessierte Personen versandt. Außerdem wurde eine entsprechende Presseaussendung vorbereitet. Insgesamt wurden ca. 30 bis 40 Exemplare von den Verfassern verteilt.

ad 2):

Das Ergebnis der Studie wurde der österreichischen E-Wirtschaft zur Kenntnis gebracht. Derzeit werden Diskussionen mit einzelnen Energieversorgungsunternehmen über deren Erfahrungen mit Blockheizkraftwerken geführt.

ad 3):

Das Bundesministerium für Wissenschaft und Forschung ist kompetenzmäßig nicht in der Lage, Maßnahmen zur Umsetzung der Ergebnisse einzuleiten.

- 2 -

ad 4):

Während der Arbeiten zum Forschungsprojekt wurden zahlreiche Gespräche sowohl mit Erzeugerfirmen, als auch mit Anwendern von Blockheizkraftwerken geführt. Die Ergebnisse dieser Diskussionen sind in die Studie eingeflossen.

Die nunmehr durchaus gezogenen Schlüsse sollen in einer nächsten Stufe eingehender diskutiert werden.

ad 5):

Es ist geplant, im Februar 1988 in Graz eine ein bis zweitägige Veranstaltung durchzuführen, bei der die Ergebnisse der Studie, sowie die Ergebnisse weiterer Studienarbeiten zum Thema "Bewertung von Heizsystemen" vorgestellt und eingehend diskutiert werden sollen. Begleitend dazu ist vorgesehen, jene Blockheizkraftwerke, die im Versorgungsgebiet der Steweag liegen zu besichtigen und anschließend einen Gedankenaustausch über den tatsächlichen Stellenwert von Blockheizkraftwerken und einen Informationsaustausch über die Betriebserfahrungen unter Beiziehung von Anlagenherstellern durchzuführen.

Der Bundesminister:

